

La Propaganda de Daimiel

PRECIOS DE SUSCRICION

	Plas. Cs.
Un trimestre.	1 50
Un semestre	3 >
Un año	5 >
Pago adelantado.	

PERIÓDICO REPUBLICANO CENTRALISTA

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS

Director: DON JOSÉ MARÍA DEL CAMPO.

CONDICIONES DE PUBLICACIÓN

Comunicados, á precios convencionales.
Para suscripciones y anuncios dirigirse á la Imprenta de Francisco Enpadas, Plaza de Santa María, 2. dup.
 Toda la correspondencia política y de redacción, se dirige al Director. Méndez-Núñez. 7

¿SERÁ CIERTO?

El ministro de Fomento ha prometido solemnemente, según dicen los periódicos de la corte, al Alcalde de Daimiel y al diputado de este distrito, que las obras de la carretera, que partiendo de esta población ha de llegar á Villacarrillo, serán comprendidas en la *primera combinación*, para ser sacadas á pública subasta.

Ahora bien; sin que nadie ponga en duda la palabra y la oferta del Sr. Isaasa, ha de ser lícito á cualquiera traer á colación para dar la debida importancia á esta promesa, lo que la costumbre enseña, en lo que llamarse puede *vocabulario* oficial ó lenguaje de las personas llegadas á las alturas de la elevada política, cuyas costumbres enseñan ser frecuente emplear en semejantes conferencias ó en asuntos de esta índole un discurso apropiado para infundir esperanzas en el ánimo más pesimista, las cuales se disipan cuando el trascurso del tiempo demuestra la imposibilidad de ser realizadas las aspiraciones perseguidas y á veces creídas practicables precisamente por la *halagadora* influencia del elemento oficial.

Algo es que se hagan ofrecimientos pues toda obra necesita comenzarse para ser concluida y el principio de la justa solicitud del pueblo de Daimiel, ha de iniciarse en la resolución del ministro consistente en atender las peticiones de la población, puestas de manifiesto con más ó menos elocuencia por el representante á cortes del cuerpo electoral y el Presidente del municipio; pero habituadas las gentes á que no solo *se promete* sino que *se ofrezca* sin que se cumplimenten los ofrecimientos, convencida la generalidad del verdadero significado, de las frases corrientes «*de en la primera ocasión, en cuanto haya medios*» etc., etc. del *argot* político, no es de extrañar, que sean desconfiadas y duden de conseguir lo deseado hasta tanto que los hechos comprueben la verdad de las promesas.

¿Acontecerá en esta ocasión lo que en tantas otras, en las cuales como medio de salir del paso y expediente dilatorio acallador de quejas, se pronuncian unas cuantas frases muy heurísticas de palabras de relumbrón y de retórica cursi, é inmediatamente se olvida el asunto que las originó?

Mucho nos lo tememos y para ello contamos con un dato digno de aprecio, contenido en las declaraciones hechas por el ministro de Fomento. Dijo este, que en la *primera combinación* sería incluida la carretera de Daimiel á Villacarrillo y es natural que á cualquiera se le alcance el preguntar cuánto tardará en publicarse ó en ser ejecutada la *primera combinación*; puede ser dentro de unos días, ó el mes venidero, ó para la próxima primavera ó trascurrido más tiempo y como el momento de comenzarse las aludidas obras es parte tan esencial en este asunto, como la realización de las obras mismas, ya que lo apremiante de las circunstancias, habida consideración á la falta de trabajo, demanda la inmediata aplicación de medios para que los braceros en gran número en esta localidad puedan proporcionarse el cotidiano sustento, es deducción lógica de todo ello que abriguemos duda respecto á la eficacia de las gestiones hasta ahora practicadas y temamos transeurra el tiempo, sin que llegue la *primera combinación* y pasemos las mayores crudezas del invierno y la clase proletaria sufre hambre y nadie pueda auxiliara por el lamentable estado económico de todas, y nos encontremos en circunstancias tan tristemente excepcionales que fuera imposible prever sus resultados.

Atendiendo, pues, á estas razones y á muchas más que de seguro han de ocurrirse á todos los que piensen algo respecto á este asunto, creemos conveniente excitar á la representación del distrito para que no cese de emplear su influencia dirigida á la consecución de un fin tan humano y justo como el pretendido, puesto que de nada servirán los trabajos hechos si se abandona el esfuerzo y cesan las energías que se dice, habían de emplearse, para patentizar el aprecio en que se tienen las peticiones del cuerpo electoral y los ordenamientos de la mayor de las necesidades que es la del *estómago*.

LO QUE DEMUESTRAN LOS HECHOS

La supresión de unas cuantas administraciones subalternas y el aumento de muchas, en mayor número que las suprimidas, ha dado ocasión para que se patentice cual es la política económica del ministro de Hacienda, cuyas promesas de conside-

rables economías en los gastos públicos, hechos desde el banco de la oposición, aun están en la memoria de todos.

Prometieron los conservadores antes de ocupar el poder disminuir los gastos del Estado, para mejorar la angustiosa situación de los contribuyentes, y la campaña realizada en tal sentido, unido á lo hecho contra la inmoralidad administrativa que llegó á alcanzar límites extraordinarios en la época fusionista, fué el pretexto que sirvió de justificación para la subida al poder del partido conservador, ya que solamente *pretexto* puede llamarse, en cuanto la razón soberana de este hecho todo el mundo sabe que estuvo en la *fanosísima coronada del celeberrimo caudillo de Segunto*, llamado por otro nombre el *torcaz del algarrobo*.

Más de un año hace que los conservadores usufructúan el poder y en este tiempo nada han realizado que merezca contarse en provecho de la abilidad agricultora; todos los debates parlamentarios empleados en la discusión de actas y en los dimes y diretes de Silvela y Romero, llamados a reunirse bajo la *omnipotente* autoridad del Sr. Cánovas, una ley autorizando el aumento de sueldo á los militares, el nunca bastante censurado privilegio al Banco de España, que tan funestos resultados está produciendo, todo esto ha sido el fruto de la primera legislatura.

Y para colmo de la obra, el decreto del ministro de Hacienda, aumentando las administraciones subalternas, cuyo nombre se cambia por el de administraciones de partido, para servir muchas de las que se señalan sueldos mayores de los asignados á los funcionarios, que hasta ahora desempeñaban las funciones atribuidas á las subalternas.

Contrastense los ofrecimientos de los actuales gobernantes en las pasadas Cortes con su conducta en la actualidad y en lo que llevan de mando y dígase si esto es lo que tenía derecho á esperar la nación de un partido tepido por serio hasta el día.

Declarén los hombres de la monarquía con entera franqueza; su impotencia para resolver el grave problema económico que tan pavoroso aspecto presenta para la agricultura, la industria y el comercio, y la nación entera les concedería el mérito de la sinceridad, pero obstinados en emplear la falacia, para engañar á la opinión, no es de extrañar que esta se cansa de estériles lamentaciones y recurra al empleo de medios adecuados á la realización de sus justas aspiraciones.

¿Obrarán los efectos al actual orden de cosas, más por conveniencia, que por impulso derivado de serena reflexión, escusar lo que sucede con ar-

gumentos espectaculares, pero la evidencia se impondrá con toda su energía y hará que todo hombre seriamente interesado en el porvenir de esta pobre España, no halle otro remedio á tantos males, que los sostenidos por los partidos republicanos.

PALIQUE

La Dirección general de los Caminos de hierro alemanes ha publicado la estadística de los accidentes ocurridos en las líneas alemanas durante el mes de Agosto último.

En ese mes hubo 19 descarrilamientos y 13 choques de trenes en estaciones; seis descarrilamientos y cinco choques en campo abierto, y 201 accidentes por diversas causas.

En el mismo espacio de tiempo se registraron 239 víctimas; resultando muertos dos viajeros y 33 empleados, y heridos 13 viajeros y 181 empleados.

A estas cifras hay que agregar 15 obreros muertos y 54 empleados heridos, á consecuencia de maniobras en las estaciones.

La mencionada estadística no incluye entre las víctimas á las personas muertas ó heridas en los pasos á nivel ó en las estaciones por imprudencia personal.

No es mal consuelo para Isasa y Compañías.

En Bruselas se ha emprendido una enérgica persecución contra las publicaciones pornográficas. La policía recorre las librerías y recoge todos los libros, folletos, etc., etc., que dejan algo que desear bajo el punto de vista de la moral.

Al librero que se le ocupan esa clase de publicaciones se le impone una multa, y se le apercibe para que no las venda.

La persecución se ejerce con mucho rigor con los periódicos pornográficos. El director, los redactores, el impresor y hasta los repartidores, son castigados por los tribunales, y el pánico ha cundido de tal modo, que nadie se atreve ya á aventurarse á escribir, imprimir ó repartir esa clase de publicaciones.

Algo parecido debiera hacerse por aquí, en donde es verdaderamente escandaloso el sinnúmero de producciones inmorales que van la luz ó que se representan en los teatros.

Si el procedimiento que ahora se usa en Bruselas se practicara en España, los tribunales y la policía no hallarían punto de reposo para cumplir misión tan delicada.

Po. que se pone en escena cada obrilla, y se publica cada periodiquillo que, la verdad, haría enrojecer al mismísimo P. Claret.

Leemos:

«Mientras el Sr. Cánovas se resuelve, bien merece la pena que la opinión se fije en que presiden la situación virtualmente y de hecho los señores:

Duque de Tetuán, izquierdista antiguo y liberal hasta media hora antes de ser Ministro.

Baranger, cimbrío al comenzar su carrera política, republicano zorrillista y luego sagastino y López-Domingista.

Linares Rivas, republicanísimo y luego

magistino y Ministro de la izquierda democrática.

Bosch y Fustigueras, pieta, conservador algunos años y luego reformista y liberalísimo.

Azcárraga, que jamás figuró en ningún partido político.

Fernández Villaverde, demócrata radicalísimo é hijo mimado del Sr Ruiz Zorrilla al comenzar su carrera política.

¿Que tal la consecuencia de los señores que nos gobiernan?

Así anda el partido conservador, agregado de tráfugas de todos los partidos.

Por ellos están postergados los conservadores consecuentes.

¡Y luego dirá «La Unión» que los partidos monárquicos no están llamados a desaparecer!

Peró pronto.

¿Quien piense con serenidad y juicio va á querer pertenecer a ellos?

El Sr Redondo, propietario del labadero, nos ha escrito una carta que no publicamos por abundancia de original, en la que manifiesta su deseo de que demos á la publicidad la inexactitud de la noticia llegada á nosotros referente al labado en el depósito, de ropas pertenecientes á personas que hubieran tenido enfermedades contagiosas.

Obligada la imprenta á recoger todo rumor ó noticia relacionada con el interés general, hubimos de incluir la que quiere el Sr. Redondo sea rectificada no sin antes consignar la advertencia de tenerla por inexacta; hoy guiándonos de un criterio de absoluta imparcialidad, nos complacemos en atender las indicaciones del Sr. Redondo consiguiendo que se ejerza activa vigilancia para que no pueda darse el caso de introducir en el labadero ropas infecciosas.

En evitación de lo cual dimos nosotros la noticia, entendiéndola oportuna que se redoblasen las cuidados dirigidos á tal fin, pues aun cuando no sea probable, pudiera suceder que hubiese alguna persona poco escrupulosa que intentara tal cosa.

Queda, pues, atendido el Sr. Redondo y nosotros satisfechos de que hoy quien se le olvida de asunto de tanta importancia para la salud pública.

Las calles que se han arreglado últimamente se reúnen al paso de los carruajes.

Esto es consecuencia de hacer las cosas á la ligera y no emplear rodillos apropiado para que tengan la necesaria consistencia estas obras.

Ya que antes no se hizo, debiera ahora ordenarse que se arreglasen los desperfectos, pues sino se toma esta determinación, no ha de tardarse mucho siquiere estén las calles intrasitables y resulta perdido el tiempo y el dinero invertido.

Mesa revuelta

Un domador de fieras

Está llamando extraordinariamente la atención en Italia uno que se llama Augusto Beltrán de Cadiz. Es un hombre de juventud. Tiene seis leones amaestrados de una manera nueva. Entre sus habilidades está la de trabajar sobre un velocipedo construido á propósito, uno de los fieros y rubicundos emperadores del Desierto. Otro de sus ejercicios es el de ser paseado en un carricho otro de los leones, tirado por un gran perrazo danés, adquirido por el domador allandose en Rumania. Los leones se han acostumbrado á vivir familiarmente con el perro y el perro con los leones.

El señor Beltrán de Cadiz trata á las fieras como á cordontos; se tiende con ellos en un sofá, come con ellos y con los mismos parte y comparte los bistek. El perro salta á la grupa de ellos.

Ha visitado el domador á Buda Pesth, á Paris, á Viena y á Milan, donde últimamente se ha hecho sus estupendos ejercicios.

Curioso es el menú de los seis leones. A las seis de la mañana toman cada uno un litro de leche y otro de agua. A las ocho cinco kilogramos de carne de caballo entre todos. Al medio día un litro de agua con otro de leche para cada prójimo, y á las cua-

tro y media otros cinco kilogramos de carne para todos.

Llamense los leones Carlos, Bruto, Lili, Mizzi, Julieta y Romeo.

Una madre de 13 años.

En el Ayuntamiento de Lesparre (Gironde) ha ocurrido un suceso rarísimo, por lo que creemos se debe dar á conocer:

El 11 de Setiembre último una jóven de 13 años ha dado á luz un hijo perfectamente conformado y en buena salud.

Durante el verano pasado, personas que tienen interés por la familia han hecho gestiones cerca del Sr. Ministro de Justicia, las cuales gestiones han dado por resultado el que el Sr. Carnot, Presidente de la república vecina, diese un decreto fecha 11 de Agosto en el cual se dispensa de la edad á la jóven madre para que pueda ser desposada con su seductor.

El nacimiento de la niña es lo que ha hecho retardar el matrimonio que tendrá lugar así que la salud de la madre le permita ir al Juzgado municipal.

El novio tiene 21 años y nació el 26 de Febrero de 1870; ella el 20 de Agosto de 1878.

Estadística curiosa.

De dos mil quinientos cuarenta emperadores y reyes que han existido en sesenta y cuatro naciones, doscientos noventa y nueve han sido destronados, sesenta y cuatro han abdicado veinte se han suicidado, once se han vuelto locos, ciento han muerto sobre el campo de batalla, ciento veintitres han sido hechos prisioneros, veintiocho han sido declarados mártires y canonizados, ciento cincuenta y uno han sido asesinados, setenta y dos envenenados y ciento ochenta sentenciados á muerte.

Total: nuevecientos treinta y tres, que seguramente no han hallado sus tronos sembrados de flores.

Periódicos negros.

Se han comenzado á publicar en los Estados Unidos, periódicos en papel negro con las letras blancas. Este nuevo sistema resulta mucho más ventajoso por todos conceptos. Gansa menos la vista, la lectura es más fácil, y el papel negro es más barato, problema que los norteamericanos se proponen resolver en todas sus obras, y que indudablemente lo resuelven.

Los periódicos negros han tenido mucha aceptación.

GRADACION DE LOS SERES EN LA NATURALEZA.

EL DARWINISMO.

En el progreso de las ciencias se ven aparecer adelantos que sólo las generaciones venideras pueden desenvolver, enalteciendo algún sabio que por sus ideas reformadoras, ó por sus distinguidas facultades, se elevó sobre los demás aumentando el radio de la esfera de conocimientos que sus contemporáneos poseían.

En este caso encontramos á Newton, que con el descubrimiento de la atracción universal, y el desarrollo del binomio (x a) n de tan gran importancia en la matemática, logró conseguir muchos desvelos en su posteridad, para probar lo que en él había sido una feliz idea.

No todos tenemos el gran espíritu de deducción que á este acompañaba, ni tampoco el del eminente sabio moderno, que descubrió su fonógrafo, observando las vibraciones que su sombrero experimentaba, al ser herido por las ondas sonoras, pero si apreciamos la gran validez de estos descubrimientos, y nos humillamos ante estas casualidades hijas de un profundo estudio y de un experimentador excelente.

Quizás no haya en ninguna rama del saber humano un reformador que tantas discusiones haya ocasionado, como en la de la Naturaleza Darwin,

el cual nacido en Inglaterra, alumno de la Universidad de Edimburgo, merced á sus largos viajes, publicó varias obras entre las que figura como principal la titulada *On the origin of species by means of natural selection*, piedra fundamental del transformismo.

En tres bases principales apoya su teoría, que son la selección natural, la competencia vital ó lucha por la existencia, y la transformación lenta, ayudadas de la Paleontología que es el archivo que contiene todos los ciclos de generaciones.

Nosotros somos los primeros en confiar la eficacia de estos medios para expresar la continuidad del hombre con la célula viva, más ante la escala gradual de tipos *monera, ameba, splanchna, planeada, gastrula, tubercularia e himategas*, pero también comprendemos que la práctica está muy lejos de corresponder á tan valiosos esfuerzos, efectuados por hombres de reconocido mérito.

Antes de pasar á citar los progresos, nos detendremos á explicar lo que influyen los principios citados en el paso de una á otra especie. La selección natural que tan en boga está en los países civilizados, reportando grandes beneficios, solo conserva los caracteres de la especie, mejorando su organización exterior, pero jamás introduciendo modificaciones en la interior capaces de cambiar el género de vida.

La competencia vital consistente en que la Naturaleza destruye unos seres para fomentar otros, es completamente gratuita: 1.º Porque no hay ser inútil que no tenga un fin que cumplir. 2.º Porque los que son víctimas son los más fértiles; y 3.º Si tal ley se efectuase en toda su extensión (por que el *trilobites* y el *nautilus* anima es débiles, han atravesado varias épocas, y los grandes reptiles sólo existieron en el terreno jurásico).

La transformación lenta y el apoyo de la Paleontología es también erróneo, el examen de momias que más de 3.000 años vivieron, no nos da ninguna diferencia con los seres actuales, y el estudio de las épocas orgánicas, nos dá á conocer las especies que han aparecido y desaparecido en los trastornos geológicos, pero nunca el que se hayan confundido.

Dejemos á los partidarios de la serie única de organismos vivos extasiarse con el descubrimiento del *coozón canadensis*, lazo de unión entre animales y vegetales, del *Labyrinthodon*, *prolopteros* y *Ptherodatylos*, para pasar de los anfibios, á los peces, á los reptiles y á las aves, y siguiendo al primero que inició este procedimiento aseguramos que el registro geológico y los adelantos de la Paleontología, son incompletos para demostrar su doctrina convirtiéndolos en descubrimientos en poderosos enemigos.

En la imposibilidad de dar la extensión que mere á este asunto, y de citar otras tantas teorías hijas de esta, y debidas á Maillet, Robinet, Lamarck, Bory de Lain-Vicent y Hækel, concluiremos repitiendo que la organización interior es siempre la misma, y que es absurdo suponer hasta impropio de la Naturaleza que para nadie ha sido madrastra, el que ciertos seres se encuentren formados de proleidades de otros dos, verificándose entonces que había ruminantes incipientes, y semiruminantes que carecerían de uno ó más estómagos.

ANGEL CORRALES

(Se continuará)

NOTICIAS

A instancia de algunos suscritores y comprendiendo ha de satisfacer á la generalidad comenzamos á publicar hoy en forma de folletín para que pueda fácilmente conservarse la «Descripción topográfica de Daimiel» hecha

el año 1575 único dato histórico referente á esta ciudad que existe en los archivos públicos, puesto que si algunos rats hubo en otra época han desaparecido.

Ha subido al cielo una niña de dos años, hija de nuestro estimado amigo D. José María Flores.

El Sr. Flores ha tenido la inmensa desgracia de perder en menos de tres meses, tres hermosos hijos que eran la animación de su hogar.

Deseamos á los atribulados padres resignación necesaria para sobrellevar la pena que les aflige en estos momentos.

Cédulas personales

Se nos comunica por esta subalterna de Hacienda haber sido prorrogado por todo el mes de Noviembre el plazo para adquirir sin recargo las cédulas personales.

El juzgado de instrucción de Rivadavia ha acordado retener á la compañía del ferrocarril de Orense á Vigo 125 000 pesetas á las resultas de la causa por la muerte ocurrida en un descarrilamiento, de un comandante retirado. La compañía apeló de esa providencia ante la Audiencia de lo criminal en Orense, habiéndose resuelto ayer que el muelle de hierro de la empresa en Vigo sirva de fianza á la responsabilidad subsidiaria en ese proceso.

El alcalde de Albuñol ha solicitado del gobernador de Granada el envío de un delegado para reconocer los daños causados por la tormenta última en aquella población, pidiendo también socorros de la asociación nacional para atender á las obras de defensa necesarias.

Dice un periódico barcelonés que se ha descubierto en aquella ciudad, en un centro oficial, un importante desfalco que se hace ascender á algunos miles de pesetas.

Dice un periódico de Bilbao que en un tren de mercancías que salió de aquella estación el día 22, y antes de que tomara velocidad, se encontró el fogonero del tren enlazado por el cuello con un alambre desprendido, no sabemos si de la línea telegráfica ó de los que sirven de tirantes. Habiéndolo notado, por fortuna, á tiempo el maquinista, pudo detener el tren antes de que quedara estrangulado el fogonero.

Unos rats que fueron sorprendidos en flagrante delito de hurto por unos paisanos en la feria de Castro Rey (Lugo) fueron apaleados y dispersos, perdiendo uno de ellos una oreja en la refriega.

El arzobispo de Valencia, cardenal Menacillo, ha dirigido una carta pastoral en la cual reitera las excitaciones de la enciclica de Leon XIII condenando el duelo.

En el ganado de cerda de Albacete se ha declarado una enfermedad, de la que en ocho días han perecido más de 400 cerdos.

La dolencia, que reviste caracteres de epidémica, crean los peritos que sea parasitaria de la sangre, que altera ó descompone los principios químicos del plasma sanguíneo, y el animal muere por envenenamiento en pocas horas.

Dicese que el marqués de Cerralbo irá á Ciudad-Real el día 4 del corriente mes, acompañado de la pluma mayor del partido carlista.

El objeto de este viaje es inaugurar un círculo del partido en aquella capital.

Todos los pueblos de la provincia mandarán á Ciudad-Real sus representantes.

El gremio de camiseros de Zaragoza ha acordado no comprar género alguno de Francia mientras los vicios españoles no entren en dicho país en iguales condiciones que hasta hoy.

Sumario de *El Mundo de los Niños*:

Texto: Conversación familiar, por M. Osorio y Bernard—Explicación de los cromos.—Al que madruga, Dios la ayuda.—Mariposas, por Alejandro Larrubia.—La isla

de la perfección (conclusión), por Angel Osorio y Gallardo.—Los diez mandamientos, por José M^a Gutiérrez de Alba.—Los niños y las Bellas Artes.—A la Virgen de la Soledad, por Eloisa Morales de Ceballos.—Aguilucho, por X.—Mosaico.—Juegos de imaginación.—Nuevos problemas.

Cromos: Amor maternal.—Camellos de carga.—Aguilucho.

Grabados: La isla de la perfección
Se suscribe Arenal, 27, Madrid.

No hace dos meses dabamos la triste noticia del fallecimiento de la esposa de nuestro querido amigo D. Federico Piulla y hoy lamentamos con él otra nueva desgracia.

Su hijo único Pepito, hermoso niño de dos meses, ha subido al cielo.

Reciba el Sr. Piulla y su distinguida familia la mas sincera expresión de nuestro sentimiento, deseándole a la vez resignación bastante para conllevar tan continuadas desgracias.

Unos sujetos que la tarde del jueves habían llegado a esta estación sin billete desde Manzanares, fueron detenidos y puestos a disposición del juzgado correspondiente.

En el nuevo arreglo de las subalternas de Hacienda, vemos continuarán tres de esta provincia, que lo son Valdepeñas, Daimiel y Almotóvar del Campo, de 2.^a 3.^a y 4.^a clase respectivamente.

El Ayuntamiento no celebró sesión el viernes por falta de número de consejales.

El Sr. Isasa ha prometido destinar para la construcción de carreteras en Aragón las siguientes cantidades: 300.000 pesetas para la provincia de Zaragoza, 400.000 pesetas para la de Huesca y 900.000 para la de Teruel.

Los periódicos republicanos y democráticos de España advierten a Francia lo perjudicial que le sería cerrar sus fronteras a nuestros vinos, y piden medidas de represalias económicas para el caso de que dominen en la Cámara francesa los temperamentos proteccionistas intransigentes.

Se ha terminado en Francia el estudio del proyecto relativo a la rebaja de los transportes de viajeros y mercancías a gran velocidad. Dicha rebaja sera considerable: 9 por 100 en primera clase; 18 por 100 en segunda clase, y 27 por 100 en tercera clase, sin contar la supresión total del impuesto de 10 por 100 establecido después de la guerra para procurarse los recursos extraordinarios de que entonces habia necesidad.

En resumen, la nueva tarifa kilométrica será de 11 céntimos para la primera clase, de 7 céntimos y medio para la segunda y de 5 céntimos y 9/10 para la tercera.

Además se consentirá una reducción del

20 por 100 sobre el importe de las billetes de ida y vuelta

Por esta rebaja, el sacrificio del Estado impondrá 41 millones de francos, y 42 el de las Compañías.

Dicen de Almería, que en breve comenzarán en aquella provincia, y en las de Málaga y Granada, los ensayos del cultivo del tabaco por cuenta de la Compañía Arrendataria

Para practicar estos ensayos, dicen también llegará pronto a las expresadas provincias, procedente de Cuba, gran número de individuos peritos en el cultivo.

Una horrible tormenta de piedra destruyó el día 18 del corriente mes en Fuente-Albilla (Albacete) las cosechas de uva, azafrán y patatas.

En Almería y en otras provincias hay que lamentar nuevas inundaciones, las que han producido grandes pérdidas.

El Sr. Ministro de la Gobernación tiene casi ultimado un proyecto de ley, que se presentará a las Cortes cuando reanuden sus tareas sobre reorganización de los pósitos: institución de tanta importancia para los pueblos.

VARIEDADES

LA DESPEDIDA DEL QUINTO

¡Ya viene el sargento! madre, dijo entrando de repente en la casa el rapazuelo Andrés, a quien habían colocado de centinela las mujeres.

Aquellas palabras fueron la señal de la explosión: la madre de Toribio, especialmente atronó la casa con sus gritos; el mismo tío Roque, que con tímida serenidad y en tono grave aconsejaba a su hijo el cumplimiento más exacto de la ordenanza, que envía a presidio ó fusila por delitos que en otros siglos son faltas, el mismo tío Roque perdió el dominio de sí mismo, y desmintió con dos lágrimas la insensibilidad que aparentaba

Dos lágrimas en las mejillas del tío Roque comovían más que los sollozos y gritos desgarradores de toda la familia, por que su corazón varonil no se había enternecido jamás y no habia vuelto a llorar desde muchacho.

Otro llanto, contenido por pudor a duras penas, se desató libremente, con gran sentimiento de una anciana, que hubiera preferido ver mas fuerte a su hija ante los horrores de la ausancia. Pero Rosa no podía detener más tiempo aquel torrente.

Solo Toribio no lloraba, porque estaba aturdido de abandonar su casa, su aldea y su novia para traspasar el término de su pueblo, salir del distrito judicial y de la

provincia a internarse en tierras para él inexploradas. Por un lado sentia e e consueles anchura que se experimenta al sacudir una autoridad, siempre sea la de un padre, y por otro le inquietaba un vago presentimiento de que otra autoridad más insoponible sustituiría a aquella de que acababa de librarse. Sufria Toribio el mismo vértigo moral que los pueblos cuando ven desaparecer a un rey débil, y en medio de los desahogos de la plaza, no desconocen que aquellas voces atraen a un tirano. El ruido de las armas del sargento le sacó de su estupor y solo vió a sus padres, a su novia y a sus hermanas que lloraban: pensó que si volvía del servicio acaso no vería allí reunidos aquellos rostros familiares y el abrazo estrecho de su madre le atraía con tanta fuerza hacia aquella pobre casa, y hubiera deseado que la buena mujer se le soltase y le defendiera de la ley y de sus agentes.

Entre tanto el sargento se había quedado inmóvil en la puerta; sin duda recordaba otra escena semejante; otra despedida y otro abrazo, y sabia por experiencia que esos abrazos suelen ser los últimos, unas veces porque la tristeza abrevia los días de la madre, otras porque un trozo de plomo deja al hijo tendido sobre el campo

¡Una hora más! señor sargento, gritó la madre con voz conmovedora.

Por mí, contestó el veterano, no una hora, sino toda la vida....; pero la partida está dispuesta, y si diéremos gusto a todas las madres, los muchachos recibirían la licencia sin acabar de despedirse. ¡Animo, señora, que ha caído en buenas manos!

Y no hubo remedio; le partida esperaba; Toribio salió tambaleándose, abrazado a un tiempo por su madre y sus hermanas, sólo Rosa se formaba parte de aquel grupo en un principio la mirada de su madre la estuvo contentando; pero su madre dejó de mirar y los brazos de Rosa se fueron maquinamente hacia el cuello de Toribio, como si los moviesen la fuerza superior de la costumbre.

¡Vale! dijo el sargento comovido. También lloraron por mí hace siete años y ya vé V. qué bien me ha ido en el servicio: los jóvenes deben saber lo que es el mundo: todos los compañeros que le esperan son alegres y vanos a tener un viaje divertido

¡Y decían que se habían acabado los quintos! exclamó la madre de Rosa, que como mas serena, aprovechaba la ocasión para dar un alfilerazo a un representante del gobierno.

Señora, contestó el sargento con la formalidad de un hombre político. Toribio no es un quinto ya no hay quintos: es un soldado en toda regla. ¡Ea, muchacho, marchemos de una vez!

Adios, madre, exclamó Toribio deshaciéndose de los brazos que le abogaban.

Adios, adios, exclamaban todos llorando, gritando y atronando la casa con sus ayes.

Dios te bendiga, dijo el tío Roque besando a su hijo por primera vez en su vida.

Poco después se oyó a lo lejos una corneta, cuyos sonidos alegres desgarraban el corazón de los padres de Toribio.

¡Las quintas! triste pero necesario sacrificio en los pueblos europeos: el sentimiento las condena, la reflexión las restablece. Cada familia entrega un hijo: el ejército es un depósito sagrado de hijos de familia.

Agitadores de toda especie, los que lanzan al pueblo contra el pueblo, a cada trabuazo vuestro vista de luto una madre, que contaba con ansiedad los días que la separaban de su hijo

Caigan sobre vosotros las maldiciones de las madres.

I. F. BREMÓN

SOLUCIÓN A LA CHARADA DEL NÚMERO ANTERIOR

PRI-MO-RO-SA.

CHARADA

Con la prima segunda
da mi tercera
Le doy un todo a quien
lo quiere.

(La solución en el próximo número.)

CULTOS

En el convento de monjas Mínimas se celebran esta tarde los ejercicios de costumbre al corazón de Jesús, predicando el director de la asociación D. Pedro Abenza.

En las parroquias habrá mañana honras en sufragio de los difuntos; en la de San Pedro se cantará un notable oficio dirigido por el Sr. Mateos.

Al anochecer de todos los días de Noviembre se harán en las parroquias los ejercicios del mes de ánimas.

MERCADO

PRECIOS DE H. Y EN LA CORREDURÍA

Candela 12' pesetas funega.
Trigo, 10' 75 id. id.
Gejar, 11' 75 id. id.
Centeno, 9 id. id.
Cebada, 6' 50 id. id.
Panizo, 8' 50 id. id.
Anís, 22' 50 id. id.
Vino nuevo, 2' 50 pesetas arroba.
Aguardiente, 11' id. id.
Aceite, 12' id. id.
Patatas, 00' 78 id. id.
Que-o 20' 25 id. id.
Lana, 18 id. id.

Daimiel: Imp. de Francisco Espadas

GARBANZOS DE FUENTESAUCO

Se han recibido las clases que tan acreditadas tengo en años anteriores, resultando en este de mejor calidad, y apesar de esto, efecto de las grandes compras que é hecho, puedo ofrecerlos á precios más económicos y son estos

Clase Extra. 14 pías. la arroba.

Id. Superior, 11'50 id. id

Id. Primera, 9'50 id. id.

Pidanse muestras.

ALONSO BLANCO

DAIMIEL

25 AÑOS DE ÉXITO



SE VENDE EN LAS FARMACIAS
DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS.
Para pedidos dirigirse al Sr. D. Rafael Ro-
mero, de Gerez de Frontera, único agente
en España.

TRAJES A MEDIDA CON ECONOMÍA

Para la próxima estación de invierno tenemos un completo y lujoso muestrario de toda clase de géneros, para trajes de caballeros y niños.

Las muestras podrán verse en la sastrería de Julián Rodríguez, calle de Mendizábal, núm. 4, y el depósito de paños estará en el Establecimiento de don Francisco Simón (antes Cijes.)

El Sr. Rodríguez confeccionará con dichos paños trajes á la medida.

SE VENDE

á plazos ó al contado, la casa señalada con el número 10 de la calle de la Tercla, en esta ciudad.

Para informes, Plazuela de la Paz, núm. 5.

Sellos de Caoutchouc.

Confeción esmerada y económica. Los pedidos se dirigirán al representante D. Francisco Espadas, impresor, Daimiel.

VACUNACIÓN.

Depósito de linfa vacuna reciente del Instituto Suizo de Vacunación. Farmacia de I. de Alba, Comercio, 14.— Daimiel.

En la Posesión Arboleda de D. Francisco Ruez, se venden 50 corpulentos álamos, negros, superiores, á precios muy arreglados, teniendo cada uno de ellos en el mismo arbol el precio en que ha sido justipreciado.

AVISO Á LOS HORTELANOS

LA VERDAD ESTÁ Á LA VISTA

Las maromas que se llaman de pita no pueden venderse á precios económicos, de modo que las que así se venden ni son de pita ni se sabe de qué son; si se sabe que son desechadas de las minas como lo dicen ellas mismas, pues se ven que no son nuevas.

Mis maromas son de esparto limpio y nuevo y dan mejor resultado al darles el baño de brea; como este baño penetra al corazón de dicha maroma el agua no la cala, ni la pudre, ni se encoje; no tengo inconveniente en que las corte el comprador por donde quiera y se desengañará por sus mismos ojos. Yo me llamo Nicolás Pascuarelli, vivo Monescillo, 5, calderería, mis maromas son de cuatro ramales y las vendo á peseta una vara doble y á 50 centimos sencilla; el parroquiano puede escogerlas del grueso que guste, porque hay buen surtido y se les embrea en esta casa.

También tengo de venta dos magníficas calderas sistema moderno, de 30 á 40 arrobas de cabida, en las cuales se queman vios y orujos, saliendo la flama con 30 grados, dejando el conjunto de 20 y en su refinación de 35 á 40; tienen dichas calderas cargadero y descargadero.

MANUAL

DEL

IMPUESTO DE CONSUMOS

POR LA REDACCIÓN DE

EL CONSULTOR DE LOS AYUNTAMIENTOS

Y DE LOS JUZGADOS MUNICIPALES

De venta en la imprenta de Francisco Espadas, Plaza de Santa María, 2, dup., al precio de TRES PESETAS ejemplar.

CUARENTA AÑOS
DE USO GENERAL

LA SALUD Á DOMICILIO

LA MARGARITA EN LOECHES

CON GRANDES
RESULTADOS SIEMPRE